

# Procedimientos de trabajo para los equipos de búsqueda y rescate ...

**... incluidos los criterios cualitativos aplicables para su registro en la Guía de la UNDRO de Equipos Internacionales de Búsqueda y Rescate**

Un grupo de trabajo consideró el tema de procedimientos de trabajo para los equipos de búsqueda y rescate, incluidos los criterios cualitativos aplicables para su registro en la Guía de la UNDRO de Equipos Internacionales de Búsqueda y Rescate

## Cooperación regional

A fin de asegurar una efectiva cooperación *in situ* entre los equipos de búsqueda y rescate de los distintos países que presten asistencia, deberían esos equipos establecer contacto entre ellos y tomar las adecuadas medidas preparatorias para esa cooperación. Las modalidades para el mantenimiento de ese contacto y esa cooperación deberían ser determinadas en el plano regional, de lo cual es un ejemplo la Declaración de Beuggen\*

Deberían adoptarse las siguientes medidas preparatorias para establecer normas comunes: intentos de obtención de niveles de capacitación análogos; participación conjunta en actividades y ejercicios de capacitación; establecimiento de procedimientos para operaciones conjuntas, intentos de unificación general, en la medida de lo posible, de los niveles de capacitación técnica

Para intensificar la cooperación entre equipos de búsqueda y rescate debería establecerse un constante intercambio de información, deberían celebrarse debates periódicos y deberían entablarse contactos personales.

## Información

Para facilitar una respuesta adecuada, el país o la organización que presta asistencia y el país afectado por el desastre deberían proporcionar a la UNDRO información acerca de todo acontecimiento, todo cambio que en la situación se produjere y toda medida tomada que puedan guardar alguna relación con el desarrollo de las operaciones de asistencia humanitaria *in situ*.

Debería establecerse en la UNDRO una oficina de sistemas de coordinación operacional para evitar duplicaciones y traslajos.

Esa oficina de la UNDRO debería establecer un banco central de datos del que se pudiera obtener toda la información pertinente (por ejemplo, la de la Guía de la UNDRO, la referente a servicios especiales y la relativa a países propensos a desastres naturales y a sus capacidades de búsqueda y rescate, así como información acerca de desastres recientes y de la reacción ante ellos e información acerca del potencial de vigilancia de desastres)

\* La Declaración de Beuggen es un acuerdo de asistencia y cooperación mutuas en operaciones de búsqueda y rescate y en el desarrollo de la metodología correspondiente entre países participantes. Enumera las medidas que deben adoptarse antes y después de la iniciación de esas operaciones, junto con medidas preparatorias para establecer normas comunes. Fue emitida por los representantes de equipos de búsqueda y rescate de Alemania, Austria y Suiza el 29 de mayo de 1990

## Necesidad de controlar la calidad de los equipos

La primera edición de la Guía de Equipos Internacionales de Búsqueda y Rescate incluye información suministrada por los gobiernos sobre 23 equipos gubernamentales y no gubernamentales de búsqueda y rescate (SAR), muchos de los cuales ya tienen amplia experiencia sobre desastres tanto en sus países como en el extranjero. La Guía actualmente existente proporciona valiosa información facilitando nombres, direcciones y números de teléfono e indicando el equipo para las operaciones, sistemas de movilización, componentes de las funciones de los equipos de búsqueda y rescate, etc., lo que constituye una sólida base para mayores investigaciones y un mayor desarrollo. Para acrecentar la eficacia de la Guía y proporcionar un documento que constituya un instrumento de gestión operacional para los gobiernos que necesitan asistencia deberá tomarse en consideración la posible introducción de un sistema de control de la calidad. Ese sistema de control de la calidad constituirá una especie de filtro que daría la seguridad de que en la Guía se

registrarian solamente equipos de búsqueda y rescate con conocimientos, experiencia y competencia del nivel adecuado, de que esos equipos estarían debidamente categorizados.

## Categorización de los equipos de búsqueda y rescate

Los equipos de búsqueda y rescate tienen que ser categorizados con arreglo a su respectiva capacidad para efectuar operaciones relacionadas con necesidades específicas. Las siguientes tareas operacionales ofrecen ejemplos de capacidades especializadas en campos diversos:

- localización de víctimas, de su rescate y de su evacuación
- asistencia médica de urgencia
- operaciones especiales (riesgos nucleares, biológicos y químicos, aminoramiento de los daños, demolición, y prestación de servicios médicos especiales)
- operaciones de logística

